

Grundsätze unserer Staatspolitik, die enge Verbindung zwischen der Lösung der neuen Aufgaben und der Entwicklung der sozialistischen Demokratie sowie die Formen und Methoden ihrer weiteren Entwicklung erläutert. Sie fand in allen Kreisen der Bevölkerung Zustimmung.

Der Staatsrat entwickelte entsprechend den Beschlüssen der Volkskammer die Grundsätze sozialistischer staatlicher Leitungstätigkeit. Das Gesetzbuch der Arbeit, die Ordnungen über die Aufgaben und die Arbeitsweise der örtlichen Volksvertretungen und ihrer Organe, der Beschluß über die sozialistische Rechtspflege sowie die Durchführung der Wahlen zu den Kreistagen und Gemeindevertretungen waren wichtige Schritte bei der Entwicklung der sozialistischen gesellschaftlichen Beziehungen und der Rechte der Bürger, bei der konkreten Einbeziehung der Bevölkerung in das Ringen um die Lösung der Grundfragen unserer Politik.

So wurde seit 1945 auf dem Gebiet der DDR die größte Umwälzung der deutschen Geschichte durchgeführt. Ohne Bürgerkrieg, mit Hilfe einer gewaltigen Organisations-, Aufklärungs- und Überzeugungsarbeit entstand mit friedlichen Mitteln der sozialistische deutsche Staat, der die Interessen der ganzen deutschen Nation vertritt. In einem Teil des Landes, von dem aus der faschistische deutsche Imperialismus den zweiten Weltkrieg auslöste, konnte die volksdemokratische Ordnung errichtet werden, weil die Schwächung des Imperialismus und die Veränderung des internationalen Kräfteverhältnisses zugunsten des Sozialismus richtig ausgenutzt wurden. Diese grundlegende und beispielgebende Wende in der Geschichte unseres Volkes vollzog sich unter der Führung der Arbeiterklasse und wurde von ihrer marxistisch-leninistischen Partei umsichtig und unter Berücksichtigung der komplizierten Bedingungen des Klassenkampfes in Deutschland geleitet. Die enge Zusammenarbeit mit den Blockparteien in der Nationalen Front des demokratischen Deutschland war die Grundlage des Fortschritts. Alle demokratischen Parteien und Massenorganisationen leisteten ihren schöpferischen Beitrag zu dem großen gemeinsamen Werk.

Der erfolgreiche sozialistische Aufbau erhöhte die internationale Autorität der DDR und war die Grundlage für ihr aktiveres Auftreten auf internationaler Ebene. Durch brüderliche Bande mit der Sowjetunion und den sozialistischen Staaten verbunden, trat die DDR aktiv für die Herstellung immer engerer wirtschaftlicher und kultureller Beziehungen zwischen den Staaten des sozialistischen Lagers ein und erlangte eine verantwortungsvolle Stellung in der sozialistischen Völkerfamilie. Als Bestandteil des sozialistischen Weltsystems leistete die DDR einen zunehmenden Beitrag zur Festigung des Friedens, im